

# Communauté de Paroisse de Marienfloss

## Paroisse de Montenach

### Réfection de la statue représentant Notre Dame du Sacré Cœur



Un peu d'histoire locale...

Le dimanche 20-04-1947, après les Vêpres Solennelles, en l'honneur de la Sainte Vierge, les fidèles et le Clergé se réunirent autour de la grotte érigée pour abriter la statue représentant Notre-Dame du Sacré cœur, don des réfugiés de Sierck et de Rettel, qui avaient trouvé un abri pendant les années de la guerre dans la commune de Montenach...

La grotte a été construite et offerte gratuitement par Monsieur Jean NILLES et monsieur SAUTER, entrepreneurs à Kirsch les Sierck, de même que tous les travaux ont été offerts gratuitement

(extrait de Montenach, monographie de Nicolas Théobald – 1975)

La dernière rénovation de cette statue a été réalisée en 1986 à l'occasion du centenaire de l'église St Cyriaque. C'est Mathias SAUSY (1914-1998) alors maire de Montenach qui a effectué personnellement ces travaux.

Début 2023, Jean-Claude SAUSY parle au Conseil de Fabrique de son intention de procéder à une remise en état de cette statue de la Vierge.

En effet, après 38 années d'exposition au soleil et aux intempéries la peinture a quasiment disparu et l'état de surface de l'œuvre est fortement attaqué.

Voulant réaliser cette restauration dans les règles de l'art, Jean-Claude prend contract avec des professionnels pour être conseillé et utiliser ainsi les produits qui assureront la pérennité de son travail.

C'est alors plus de 80 heures qu'il consacrera à un décapage rigoureux, préalable à l'application de diverses couches de protection et à la mise en place de la pigmentation. Le résultat est à la hauteur de l'amour qu'il a mis dans ce travail.

Notre Dame du Sacré Cœur a retrouvé son lustre originel pour ainsi continuer à veiller sur les habitants de Montenach.

Merci Jean-Claude !



Profitant de l'absence de la statue, les agents techniques municipaux, Jérôme BIRCK et Philippe PREVOT ont procédé au nettoyage de la maçonnerie. Lors de ces travaux on a pu constater que le mortier des joints se désagrège et qu'un futur jointement des pierres sera nécessaire pour assurer la longévité de la structure, peut être l'objet d'un futur chantier solidaire...Avis aux intéressés.

Afin de garder vive la mémoire et rappeler à tous les origines de cette grotte, une plaque a été fixée sur le socle de la statue.

Cette plaque a été gravée par Patrice PRINTZ et la pierre offerte par Charles KEFF.



Un beau travail d'équipe.  
Merci à tous pour ce travail de sauvegarde du patrimoine local.

Le conseil de Fabrique.